

SE CERTIFICA SAGARPA EN IGUALDAD LABORAL

El campo mexicano está dando resultados positivos en términos económicos gracias a la incorporación de las **mujeres** en el aparato productivo nacional y también a puestos clave en la administración de la propia Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA).

Así lo aseguró el titular de la dependencia, José Calzada Rovirosa, durante la ceremonia de entrega de la Certificación Nivel Plata de la Norma Mexicana NMX-R-025 de Igualdad Laboral y No Discriminación, donde se acreditó el trabajo en materia de igualdad que realiza la dependencia federal.

Por su parte, la Presidenta del INMUJERES, Lorena Cruz Sánchez, señaló que con la Certificación Nivel Plata se beneficiará no solo a las y los trabajadores de la SAGARPA, sino a todas las **mujeres** beneficiarias de sus programas sociales. Agregó que esta Secretaría tiene un compromiso con más de 13 millones de **mujeres** del campo que siguen siendo uno de los sectores de la población con mayor rezago social, pero contribuyen decisivamente al bienestar económico de sus familias.



Certifican a la Sagarpa por el trabajo en materia de igualdad y no discriminación.





NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

#OPINIÓN



LANZAN HOY APP AFORE MÓVIL, INICIAN 6 FIRMAS, POR INDEPENDIENTES Y 5 MILLONES DE DESCARGAS EN UN AÑO

ALBERTO
AGUILAR

***Mañana distintivo DEAR de SAGARPA, CNA, y AHIFORES para trato laboral justo en el campo; ferroviarias en alerta por TLCAN; reeligen a Benjamín Grayeb en ALASA**

D

URANTE EL GOBIERNO de **Enrique Peña Nieto**, las autoridades financieras han trabajado en varias direcciones para fortalecer el tamaño de las pensiones del Sistema de Ahorro para

el Retiro (SAR).

Primero con **Luis Videgaray** y ahora con **José Antonio Meade** en SHCP se ha dado por ejemplo una batalla continua para reducir comisiones y ordenar los traspasos.

También se ha buscado modificar la ley para que puedan aumentar las aportaciones del trabajador, hoy insuficientes con apenas 6.5% del salario.

La tasa de reemplazo es apenas del 30%, o sea que cuando los trabajadores se retiren sólo recibirán la tercera parte de su remuneración.

Pese a la importancia del tema el Congreso ha preferido hilar delgado, y ya con las elecciones tan cercanas se ve difícil que avance.

No obstante, CONSAR que comanda **Carlos Ramírez Fuentes** está convencida de que pese a todo se dejará al próximo gobierno una buena plataforma para realizar la ansiada reforma.

Otra arista en la que se ha insistido es en lograr que el trabajador tenga mayor contacto con su afore y en poner a su disposición herramientas que faciliten el ahorro voluntario.

De 2013 a la fecha la suma de esta última variable se ha triplicado al pasar de unos 15



Página 1 de 3
\$ 145140.00
Tam. 708 cm2

Continúa en siguiente hoja

mil millones de pesos (mdp) a unos 52 mil mdp a la fecha.

Los trabajadores ya pueden realizar depósitos en 7-Eleven de **Luis Chapa**, Círculo K de **Carlos Kalach**, Farmacias del Ahorro de **Maximiliano Leonardo**, Telecom de **Jorge Alberto Juraidini**, Bansefi a cargo de **Virgilio Andrade**.

Le platico que pronto se sumará Chedraui de **Antonio Chedraui**, con quien CONSAR está muy avanzada.

Sin embargo, hoy temprano **José Antonio Meade Kuribreña** junto con **Ramírez Fuentes**, darán otro paso al lanzar la Afore Móvil, una app que se proyecta deberá tener un gran impacto.

Se habla de un parteguas en dicho sistema, al permitir acrecentar el contacto de la afore con la clientela.

Salvándose ciertas medidas de seguridad iniciales para que el trabajador certifique su identidad, desde ahí también se podrán realizar aportaciones, revisar el saldo, depósitos en tránsito y hasta subir cuentas a favor de los hijos para ahorrar en temas como educación.

La Afore Móvil, que es fruto de dos años de trabajo que coordinó la vicepresidencia de operaciones de CONSAR a cargo de **Carlos Marmolejo**, permitirá además llegar a 14 millones de trabajadores

independientes que no tienen afore y que con la app podrían decidirse a ahorrar.

Son doctores, dentistas, contadores, arquitectos que las propias afores no han buscado

al enfocarse más en la clientela tradicional.

Entre estos últimos hay 17

millones que ni siquiera ubican la afore en la que están y que con la app podrían tener mayor vínculo.

Con Afore Móvil se espera tener de 4 a 5 millones descargas en el primer año, pese a que se arrancará con sólo 6 instituciones que son XXI Banorte de **Juan Manuel Valle**, SURA de **Enrique Solórzano**, Profuuro GNP

de Eduardo Silva, Inbursa de **José Ignacio Jiménez**, Invercap de **César Montemayor** y **PENSIONISSTI** que dirige **Rodolfo Campos**.

De las grandes faltaría BANAMEX que lleva **Luis Sayeg**, aunque se espera que pronto se sumen el resto de las afores, ya que esta herramienta es otra arista que deberá acrecentar la competencia.

DESDE HACE VARIOS meses diversas organizaciones agrícolas han trabajado en una alianza para lograr mejores condiciones de los jornaleros en el campo. El acicate fue la firma del TPP, y ahora mismo es obligado avanzar en este quehacer en el contexto de las negociaciones del TLCAN que ya arrancaron. Mañana se dará un paso adelante, al lanzarse el Distintivo de Empresa Agrícola Responsable (DEAR), en el que han trabajado SAGARPA de **José Calzada** y el CNA que preside **Bosco de la Vega** y que lleva **Luis Fernando Haro**. También apunte a la AHIFORES que comanda **Aimmé Núñez**. La ceremonia se realizará en Uruapan, Michoacán con la presencia del gobernador Silvano Aureoles. También estará el subsecretario de SAGARPA, **Jorge Armando Narváez**, pieza nodal en el esfuerzo. Habrá

productores de varios estados y algunos grandes compradores.

AL IGUAL QUE el rubro de autos muy activo en el cabildo, ya se a través de AMIA de **Eduardo Solís** o las armadoras directamente, también los ferrocarriles están en alerta máxima en la renegociación del T1.CAN, en este caso KCSM que preside **José Zozaya** y FERROMEX a cargo de **Alfredo Casar**. Un cambio radical en las condiciones comerciales con EU modificará su negocio aquí. El propio presidente de KCS, **Patrick Ottensmeyer** asumió en ese contexto a principios de este año el timón del US-México CEO Dialogue, agrupación en pro del acuerdo comercial que se tiene con EU.



LUIS VIDEGARAY

LA AFORE MÓVIL
PODRÁ LLEGAR A
14 MILLONES DE
TRABAJADORES
INDEPENDIENTES

BENJAMIN GRAYEB, QUIEN no hace mucho fuera mandamás del CNA, fue reelecto como presidente de la Asociación Latinoamericana para el Desarrollo del Seguro Agropecuario (ALASA). Es una agrupación que data de 1986 y que cuenta con 17 países integrantes, ya no sólo de AL, sino también de Europa. El objetivo es impulsar la herramienta del seguro, que es básica en el campo. México es líder en AL en ese ramo. El propio Grayeb que estará al frente ahí hasta 2018 es socio de ProAgro junto con **Juan Carlos Cortés**, firma número uno en esa materia.

ALBERTOAGUILAR@DONDINERO.MX
@AGUILAR_DD



COMO VEO, DOY

-“Cancha pareja” del INE, impugnada por invasión de facultades

-Modelo de comunicación política en México luce rebasado rumbo al 2018

-“Pepe Calzada” ¿mensajero de Los Pinos?

Por Jorge Luis Galicia Palacios

Para quienes señalan que el video que hace unos días José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, difundió en las redes sociales y el internet, representa un destape en sus aspiraciones presidenciales, no hay tal, porque más bien parece ser un ejercicio de comunicación con el que el Ejecutivo Federal da respuesta a las nuevas reglas que ha emitido el Instituto Nacional Electoral (INE), quien entre otras acciones pretende prohibir que los aspirantes a la Presidencia del país, y a cualquier otro cargo, contraten o paguen propaganda en todo tipo de medios, incluido internet, y esta regla entrará en vigor a partir del 8 de septiembre del año en curso.

Es cierto, el video fue interpretado como un “destape” en las aspiraciones políticas del funcionario, y aunque el breve mensaje ya circula en internet y todo tipo de redes sociales, recordando a Vicente Guerrero como “un ejemplo de amor a la patria”, donde Calzada Rovirosa exalta los ideales del caudillo mexicano y concluye que “La patria es primero”, en esta ocasión el objetivo parece ser otro aunque también de tipo político.

Entonces, más que mensaje como aspirante presidencial, lo que se observa es un video que se sube a las redes sociales en el marco de un debate que existe en la opinión pública, donde (por un lado) el árbitro electoral emite medidas que pretenden limitar la adquisición de propaganda que implique la promoción personalizada de quienes aspiren a un cargo de elección popular a través de la radio, la televisión, medios impresos, publicidad fija, electrónicos, internet o redes sociales, y (por otro) el ejecutivo federal ha impugnado esas reglas bajo el argumento de que el INE invadió las facultades del Poder Legislativo.

El propósito de las reglas aprobadas, explicó en su momento el consejero presidente, Lorenzo Córdova Vianello, es que aspirantes y candidatos cuenten con un “piso o cancha pareja” en la búsqueda del voto del electorado en el país.

Se trata de reglamentos neutros que no buscan favorecer ni perjudicar a nadie, dijo.

“No se está regulando internet ni redes sociales, sólo la compra y la promoción pagada en esos medios. Lo que se busca regular es el dinero, la adquisición, el pago, no la libertad de expresión”.

No obstante el argumento del INE fue rebatido, entre otros actores, por la Presidencia de la República, 7 gobernadores, 116 diputados y 52 senadores.

En total, 311 apelaciones fueron interpuestas ante el TEPJF y han puesto como eje central de sus impugnaciones la invasión de facultades del poder legislativo, pidiendo que se revoken los lineamientos al considerar que el instituto no tiene facultades para hacer cambios legales de esta envergadura y tampoco puede limitar la difusión de propaganda gubernamental por medio de radio, televisión, redes sociales o colocada en vía pública.

Entre los gobernadores que impugnaron la medida del INE se encuentran los de los estados de México, Erubiel Ávila; de Chiapas, Manuel Velasco; Colima, Ignacio Peralta; San Luis Potosí, Juan Manuel Carreras; Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel; y de Veracruz, Miguel Ángel Yunes.

Legales o no, lo cierto es que el modelo de comunicación política en México luce rebasado y deja mucho que desear en cuanto a las expectativas ciudadanas para las elecciones próximas, y lo que en este caso debe seguir es cambiarlo por un modelo que permita a los electores visualizar con claridad las ideas, programas y visiones de quienes aspiran a cargos de representación popular y lo que se quiere para el país.

Sea cual sea el veredicto del TEPJF en ese asunto, es un hecho que los ciudadanos estamos hartos de la spotización de las campañas políticas y no estaría mal que el poder judicial observara irregularidades como las campañas adelantadas, el despilfarro de recursos públicos, la uti-

lización de programas sociales para fines electorales, la recaudación de dinero de procedencia ilícita o irregular y todo tipo de acciones disfrazadas que desde ahora están encaminadas a pedir el voto, en donde los recursos públicos y privados van por delante.

Hay mucho por hacer, pero eso corresponde al poder legislativo y el tiempo para nuevas leyes se ha agotado, al menos ya no para 2018.

VA MI RESTO.- “Destape” o no, de lo que sí hay certeza es que el video de “Pepe” Calzada Rovirosa es un ejercicio que habla de una nueva forma de comunicar a partir del desarrollo que han tenido las tecnologías de la información en los últimos años, lo que sin duda necesariamente también nos lleva a hablar de nuevas formas de la praxis política a partir de la era digital.

Por lo demás, sobre los rumores de que próximamente saldrá Rovirosa de la Sagarpa, no hay que olvidar que este personaje de la política fue mencionado fuertemente para ocupar la dirigencia del PRI, luego se dijo que pasaría a Gobernación, pero al parecer es el personaje que desde Los Pinos se utiliza para enviar mensajes y a “Pepe” Calzada no le desagradaría desempeñar ese papel, y hasta ahí porque como veo, doy.

jorgelgalicia@yahoo.com.mx

Sea cual sea el veredicto del TEPJF en ese asunto, es un hecho que los ciudadanos estamos hartos de la spotización de las campañas políticas y no estaría mal que el poder judicial observara irregularidades como las campañas adelantadas, el despilfarro de recursos públicos



Los movidos

Como resultado de su reciente Asamblea Nacional, el PRI amplió la baraja de sus posibles aspirantes presidenciales, retirando los candados estatutarios que impedían contender a por lo menos dos de ellos.

Ahora son ocho. A saber y en orden alfabético: **Eruviel Ávila, José Calzada, Enrique de la Madrid, José Antonio Meade, José Narro, Aurelio Nuño, Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray**. Por supuesto, hay muchas diferencias entre ellos. Sus posibilidades de alcanzar la candidatura no son de ninguna manera parejas. Por mencionar uno de tantos rasgos distintivos, unos son más cercanos que otros del presidente **Enrique Peña Nieto**, quien, se considera, habrá de tomar la decisión final.

Ésa es, sin duda, una medición subjetiva, pues la distancia en política depende del momento. Pero hay otra categoría para enlistar a los aspirantes presidenciales del PRI, basada en hechos. Me refiero a cuánto se han hecho visibles desde la conclusión de la Asamblea.

Ahí el grupo se divide en dos: quienes han tenido muchas actividades o, mejor dicho, quienes han realizado mucho activismo, y quienes han mantenido un bajo perfil.

En el primer grupo están **José Antonio Meade, Aurelio Nuño y José Narro**.

No cabe duda que el más activo de todos ha sido el secretario de Hacienda. Quizá tenga que ver que emergió de la Asamblea como el favorito. Lo cierto es que en la semana que pasó, ninguno de los aspirantes acaparó tanta atención como **Meade**. En su caso se ha dado un fenómeno pocas veces observado entre los presidenciables del PRI: una cargada previa al destape.

Si dejamos de lado la salida en falso del procurador **Sergio García Ramírez** en 1987 —que motivó algunas expresiones públicas de apoyo, velozmente apagadas—, es muy raro encontrar, en los sexenios con Presidente surgido del PRI, adhesiones como las que ha recibido el cinco veces secretario de Estado.

Los gallos de EPN firmes; Meade, Nuño, Narro, Osorio, De la Madrid, ¿Guajardo preocupa a Videgaray?

JOSÉ LUIS CAMACHO ACEVEDO

@jlca007

dom 20 ago 2017 21:56

Pin it



Tal parece que algunos priístas están haciendo panda a la burra antes de que nazca.

Foto | propiedad de: Internet

En su más reciente columna Federico Arreola revela que el poderoso Luis Videgaray ponderó con Ildelfonso Guajardo la pertinencia de no apoyar con demasiado activismo a Narro en el proceso priísta para elegir candidato a la presidencia.

Dice Arreola:

"Es un hecho, que desde luego no pueden negar los involucrados, que Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores, le dijo con toda claridad a Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía, que no es correcto apoyar las aspiraciones presidenciales del doctor José Narro Robles, secretario de Salud.

Así de sencillo: Videgaray trató de convencer a Guajardo de que no es conveniente para el actual gobierno federal permitir que Narro se quede con la candidatura del PRI en 2018."

El gran argumento del comentario de **Videgaray a Guajardo es que el pensamiento liberal y hasta izquierdista de José Narro no garantiza la continuidad de las reformas estructurales que ha impulsado el presidente Peña Nieto.**

Arreola revela que Videgaray le expuso en los siguientes términos su comentario al titular de Economía:

“Seguramente porque supone que el ex rector de la UNAM no garantiza la continuidad de las reformas estructurales del presidente Peña Nieto.

La charla entre Videgaray y Guajardo ocurrió hace más de un mes. Videgaray pasó con esa intensidad al activismo sucesorio porque percibió que algunos integrantes del gabinete presidencial claramente apoyan a Narro, entre otros, José Calzada, secretario de Agricultura, y el mencionado Guajardo, de Economía.”

Arreola deja entrever que en realidad cuando Videgaray platica con Guajardo trata de lograr unidades, que no unanimidades y es cuando se cuestiona:

“Pero la pregunta relevante no es esa, sino la de si era necesario que solo por el comentario de Videgaray a Guajardo tuviera Narro que dedicar tiempo a la preparación de un mensaje complejo para que lo escuchara todo el gobierno mexicano.

En mi opinión no solo es necesario, sino obligatorio para cualquiera que desee ser candidato presidencial del PRI dar explicaciones al hombre que más influye en el presidente de México.

Guste o no, la sucesión priista, que decidirá Peña Nieto, pasa por Luis Videgaray.”

Y en los acercamientos de integrantes del peñismo **con Narro, Loret se lleva en el viaje a la Secretaria de SEDATU Rosario Robles Berlanga y al director del INFONAVIT David Penchyna** a quienes menciona como comensales en un restaurante de los más caros de Polanco acompañando de Narro, consignando un párrafo clave de una columna del periodista Carlos Loret de Mola.

Ese mismo día, volviendo a citar a Loret, Federico consigna:

“Los clientes se sorprendieron cuando entraron muy trajeados José Antonio Meade, secretario de Hacienda; José Antonio González Anaya, director general de Pemex, y Mikel Arreola, director general del IMSS. Ellos, a la taquería El Rincón de la Lechuza, en Miguel Ángel de Quevedo”.

O sea que en gustos culinarios **son muchos más gourmet los prospectos presidenciales de Peña Nieto alineados en el liberalismo y hasta en la izquierda, que los considerados tecnócratas como Meade, González Anaya y Mikel Arriola.**

Unos izquierdistas degustando caras viandas y finos vinos de mesa; y unos tecnócratas que se supone están más cerca de la derecha, comiendo sus democráticos tacos en El Rincón de la Lechuza.

La idea de Videgaray que se plantea en la columna de Arreola es crear una corriente de unidad dejando como competidores en el PRI a la dupla Meade-Nuño.

Lo que para beneficio de la unidad del tricolor sería una jugada muy acertada.

Pero los liberales que apoyan a Narro, y los tradicionalistas que se la juegan con Osorio Chong, así como los que impulsan la candidatura de Enrique de la Madrid, seguramente trabajarán para que sus respectivos proyectos se mantengan con posibilidades de éxito hasta el momento en que el Jefe Nato del PRI decida finalmente quién será el candidato.

Y la advertencia trascendente que hace Federico, y que yo comparto plenamente es cuando dice que Peña dejará candidato, esperando que sea su sucesor, pero:

“Me reportaron dos comidas, que quizá retratan a los comensales y la manera en que están entendiendo cada uno de ellos el momento político que vive su gobierno y su partido, **el PRI, enrollado en una sucesión presidencial para la que luce como el más probable derrotado**”.

En muchos priístas existe la convicción que mientras más guerra sucia le hacen a López Obrador, el tabasqueño gana más adeptos en la base y se hace más inmune a los golpes bajos del PRI, del PAN y de sus enemigos gratuitos.

Tal parece que algunos priístas están haciendo panda a la burra antes de que nazca.

EN TIEMPO REAL

1.- Dos políticos son señalados como los personajes claves en la conducción social del gobierno que encabezará a partir del próximo 15 de septiembre en el Estado de México Alfredo del Mazo Maza. Ellos son Roberto Campa Cifrián y Ernesto Nemer. También se mencionan como parte del equipo del político de Huixquilucan a Enrique Jacob Rocha y a Ana Lilia Herrera Anzaldo.

2.- El proyecto del Frente de la sociedad civil morelense que encabeza Manuel Martínez Garrigós crece de manera importante. Ya son varias organizaciones las que está listas para formar un solo equipo al lado del ex presidente municipal de Cuernavaca.

3.- Para el jueves se esperan los resultados de la consulta de MORENA con miras a la pelea por el gobierno de la CDMX. Y los especialistas siguen dando como favorita a la delegada por Tlalpan, Claudia Sheinbaum sobre el tormentoso delegado en Cuauhtémoc Ricardo Monreal Ávila.